



Die deutschsprachige Version dieses Artikels ist im Heft 38 von «PrimaryCare» erschienen.

# Groupe de travail Médias de la SSMG

## Rapport annuel 2005/2006

Bruno Kissling,

responsable du GT Médias

Le groupe de travail Médias est constitué de la rédaction de PrimaryCare ([www.primary-care.ch](http://www.primary-care.ch)) et du Forum médecine de premier recours ([www.forum-hausarztmedizin.ch/bb/index.php](http://www.forum-hausarztmedizin.ch/bb/index.php)), ainsi que du groupe web, qui s'occupe de la page d'accueil de la SSMG ([www.ssmg.ch](http://www.ssmg.ch)). Dans ce rapport, nous informons sur chacune de ces branches en particulier.

Le groupe Informatics, qui s'est formé à l'intérieur du groupe web du groupe de travail Médias, a été dans le courant de cette année institué par le comité SSMG en groupe de travail Informatics indépendant sous la direction de Heinz Bhend, en raison de la multiplicité et de l'urgence des problèmes spécifiques dans le domaine E-Health.

### PrimaryCare

#### PrimaryCare est perçu comme la revue des médecins de premier recours suisses

Une équipe de rédaction sans mutation de personnes au cours de cette année, hautement motivée, a produit, au cours de l'année administrative SSMG passée sous revue, 39 parutions de PrimaryCare, constituées en majeure partie d'articles rédigés par des médecins de premier recours pour les médecins de premier recours. Nous avons été attentifs à respecter un équilibre entre, d'une part, des articles sur des thèmes politiques actuels particulièrement pertinents pour le médecin de premier recours et, d'autre part, des articles de formation continue spécifique à la médecine de premier recours<sup>1</sup>. Nous pouvons publier en nombre croissant des travaux de recherche en médecine de pre-

mier recours. Les nombreuses lettres de lecteurs attestent que les médecins de premier recours suisses lisent régulièrement PrimaryCare, qu'ils considèrent cette revue comme un instrument d'information important et qu'ils l'utilisent comme un forum d'échange. Dans le cadre de la manifestation du 1<sup>er</sup> avril 2006, l'importance de PrimaryCare s'est manifestée aussi bien comme un facteur de rassemblement des forces internes sur le plan suisse, qu'en tant que miroir des médecins de premier recours suisses vis-à-vis de l'extérieur. Comme un nombre impressionnant de citations et d'informations recueillies auprès de la rédaction le prouvent, de nombreux journalistes et acteurs des médias ont trouvé dans PrimaryCare une orientation pour leur production.

#### Protagonistes et financement

Dans le cadre de la réforme de structure du Collège de médecine de premier recours CMPR, le partenariat porteur de PrimaryCare sera nouvellement défini dans le courant des mois prochains. À côté des Editions EMH, les éditeurs partenaires actuels du côté médical sont la SSMG, le CMPR (et ainsi, implicitement aussi la SSMI et la SSP), ainsi que, depuis 2005, la SSM/AMPP. Dans son statut actuel de «guest-editor», la SSMI ne se sent jusqu'ici pas vraiment partie prenante. Cela n'est pas sans problème, puisqu'une grande partie des membres de la SSMI sont actifs comme médecins de premier recours et font donc partie du groupe cible de PrimaryCare par lequel ils s'informent.

La clarification des éditeurs est aussi nécessaire du fait que PrimaryCare – en raison de l'activité publicitaire des firmes pharmaceutiques qui continue à diminuer – ne peut plus être produit de manière financièrement neutre depuis deux ans et ne peut encore être adressé gratuitement à tous les médecins de premier recours, aux médias et aux politiques qu'au prix d'un déficit. (Depuis cette année, la

distribution a été redimensionnée.) Le découvert est à la charge des sociétés éditrices selon une clé de répartition définie. Qu'elle soit sous la forme d'un abonnement lié à la qualité de membre ou sous la forme d'une couverture directe des frais, une attache financière implique naturellement une identification claire à PrimaryCare. La pression économique ne permet d'ailleurs plus d'ajourner une décision des éditeurs responsables.

#### Newsletter

Avec son conseiller externe en matière de médias, Bernhard Stricker, et en collaboration étroite avec la rédaction de PrimaryCare et la maison d'édition EMH, le comité SSMG a, – pour la première fois à l'occasion de la manifestation du 1<sup>er</sup> avril – lancé une newsletter SSMG à paraître quatre fois par année. Celle-ci communique à des cercles extérieurs au Corps médical, principalement aux politiques et aux médias, l'opinion de la SSMG sur des thèmes actuels de politique de la santé à travers des articles courts et denses. Les newsletters constituent un complément important à PrimaryCare, où les mêmes thèmes sont traités de manière approfondie et à un rythme plus long. Les membres SSMG intéressés à recevoir les newsletters peuvent les commander personnellement auprès du secrétariat de la SSMG. Dans PrimaryCare, la parution de ces toutes nouvelles newsletters est toujours mentionnée. De plus, il est possible de les télécharger on-line sur la page d'accueil de la SSMG.

#### Remerciements

J'adresse un grand et chaleureux merci à tous les éditeurs, gestionnaires, rédacteurs, auteurs et naturellement à vous aussi, chères lectrices et chers lecteurs.

Dr Bruno Kissling  
Rédacteur en chef de PrimaryCare  
Elfenauweg 6  
3006 Berne  
[bruno.kissling@hin.ch](mailto:bruno.kissling@hin.ch)

<sup>1</sup> Kissling B. La particularité de PrimaryCare pour la formation continue des médecins de premier recours. PrimaryCare 2006;6(07):128–131.